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Niederschrift 
zur Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes 

Gemeinschaftsschule  Am Himmelsbarg Moorrege (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 20.02.2017 

 Sitzungsbeginn: 20:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:10 Uhr 

 Ort, Raum: Schulzentrum Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg 
Moorrege (Raum 036), Kirchenstraße 30, 25436 
Moorrege 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Thorsten Dührkop SPD   
Herr Bürgermeister Rolf Herrmann
 CDU 

Bürgermeister der 
Gemeinde Haselau 

 

Herr Marco Küchler FWH   
Herr Gerrit Lienau CDU   
Herr Bürgermeister Jürgen Neumann
 CDU 

Bürgermeister der 
Gemeinde Heist/ 2. 
stv. Schulverbands-
vorsteher 

 

Herr Georg Plettenberg CDU   
Frau Sara Poll CDU   
Herr Oliver Ringel CDU   
Herr Bürgermeister Walter Rißler CDU Bürgermeister der 

Gemeinde Holm 
 

Herr Jan Schmidt CDU   
Herr Bürgermeister Uwe Schölermann
 CDU 

Bürgermeister der 
Gemeinde Haseldorf / 
1. stv. Schulver-
bandsvorsteher 

 

Herr Heinz Seddig SPD   
Herr Dietmar Voswinkel SPD   
Herr Bürgermeister Karl-Heinz Weinberg
 CDU 

Bürgermeister der 
Gemeinde Moorrege 
/Schulverbandsvorste
her 

 

Gäste 
5 Bürger   
Herr Heinz Lüchau CDU   

Protokollführer/-in 
Frau Manuela Farr   
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Verwaltung 
Herr Rainer Jürgensen   
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Manfred Lüders FWH   
Herr Jörg Schneider Bündnis 
90/Die Grünen 

  

Frau Petra Triepels SPD   
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 07.02.2017 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Die Sitzung der Verbandsversammlung ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.       
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: 
Der Top 11 wird gestrichen, da keine Grundstücks- und Personalangelegenheiten 
besprochen werden müssen  
 
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
  14 Ja-Stimmen,   0 Nein-Stimmen,   0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Verabschiedung des ausgeschiedenen Schulverbandsmitglied Heinz Lüchau 

  

 2.  Bericht des Verbandsvorstehers 

  

 3.  Einwohnerfragestunde 

  

 4.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 5.  Bericht der Schulleitung 

  

 6.  Wahl von zwei stv. Mitgliedern in den Finanz- und Bauausschuss des Schulverbandes 

  

 7.  Sanierungsvorschläge; hier: weitere Vorgehensweise 
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 8.  Schimmelpilzbefall Sporthalle Schulzentrum; hier:  Gutachten der Fa. Wartig über die 
Raumluftmessung und Stellungnahme des Kreises Pinneberg, FD Umwelt 
Vorlage: 0135/2017/SV/en 

  

 9.  Freiwillige Schülerbeförderung , hier: "Emil" der Stadt Tornesch  und Gespräch mit Bgm. 
Krügel aufnehmen. 

  

 10.  Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 

 11.  Grundstücks- und Personalangelegenheiten 

  

Öffentlicher Teil 

 12.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 

  

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Verabschiedung des ausgeschiedenen Schulverbandsmitglied Heinz 
Lüchau 

  
Herr Weinberg dankt Herrn Lüchau für die gute Zusammenarbeit und über-
reicht einen Blumenstrauß, eine Ehrenurkunde und ein Präsent.  
 

  
  
  
zu 2 Bericht des Verbandsvorstehers 
  

Es liegen keine Mitteilungen vor. 
 

  
  
  
zu 3 Einwohnerfragestunde 
  

Es liegen keine Meldungen vor. 
 

  
  
  
zu 4 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Es gibt keine Einwendungen. 
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zu 5 Bericht der Schulleitung 
  

Frau Frers berichtet, dass derzeit die Sanierung des Schulgebäudes und 
der Schimmelbefall eine große Thematik in der Schule ist. Es fand ein Info-
tag für die Schüler der jetzigen 4. Klassen statt. Gleichzeitig gab es wieder 
einen Tag der offenen Tür in der Gemeinschaftsschule. Ab dem 
27.02.2017 können die Eltern ihre Kinder an der Schule anmelden. Des 
Weiteren gab es einen sehr gut besuchten Lehrstelleninfotag. 

  
  
  
zu 6 Wahl von zwei stv. Mitgliedern in den Finanz- und Bauausschuss des 

Schulverbandes 
  

Vorgeschlagen wird Herr Schübbe aus Haseldorf, des Weiteren wird Frau 
Sara Poll vorgeschlagen.  
 
 

 Beschluss: 
Die Schulverbandsversammlung wählt Herrn Schübbe sowie Frau Poll als 
stv. Mitglieder in den Finanz- und Bauausschuss des Schulverbandes 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 14  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 7 Sanierungsvorschläge; hier: weitere Vorgehensweise 
  

Herr Rißler spricht sich für eine Obergrenze der anfallenden Kosten für die 
Bestandsanalysen aus und schlägt eine Obergrenze von 15.000 € vor.  
 
Erneut werden die Vor- und Nachteile von Herrn AD Jürgensen erläutert 
und erklärt, warum nur die Architekturbüros Pertersen, Pörksen und Part-
ner und Steffens und Jan-Peter Witte mit der Bestandsanalyse beauftragt 
werden sollen. 
  
Herr Weinberg gibt das Wort an Herrn Herrmann weiter. Dieser erläutert, 
dass im Finanz- und Bauausschuss lange darüber diskutiert wurde, ob 2 
oder alle 3 Architekturbüros mit einer Bestandsanalyse beauftragt werden 
sollten. Er teilt mit, dass der Ausschuss sich dafür ausgesprochen hat, nur 
2 Architekturbüros anzuschreiben. Hierfür werden hohe Kosten anfallen.  
 
 
 
 

 Beschluss 1: 
Sollte die Summe beider Bestandsanalysen 30.000 € überschreiten, so 
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darf der Verbandsvorsteher ein Architekturbüro beauftragen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 9         Nein: 4        Enthaltungen: 1 
 
Beschluss 2: 
Der Verbandsvorsteher darf das Architekturbüro beauftragen, welcher das 
günstigste Angebot eingereicht hat. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 8         Nein: 4        Enthaltungen: 2 

  
  
  
zu 8 Schimmelpilzbefall Sporthalle Schulzentrum; hier:  Gutachten der Fa. 

Wartig über die Raumluftmessung und Stellungnahme des Kreises 
Pinneberg, FD Umwelt 
Vorlage: 0135/2017/SV/en 

  
Herr Weinberg erläutert noch einmal den Sachverhalt und berichtet dar-
über, was Herr Walterbusch  von der Firma Wartig über die Raumluftmes-
sung im Finanz- und Bauausschuss berichtet hat. 
 
Es werden Mehrkosten, so Herr Voßwinkel, durch die Reinigung bis zu 
den Osterferien entstehen. Die Höhe der Mehrkosten ist nicht bekannt, laut 
Herrn Weinberg. Die Kosten hierfür werden bis Ostern schriftlich festgehal-
ten.  
 

  
  
  
zu 9 Freiwillige Schülerbeförderung , hier: "Emil" der Stadt Tornesch  und 

Gespräch mit Bgm. Krügel aufnehmen. 
  

Der Verbandsvorsteher erläutert noch einmal den Sachverhalt und berich-
tet, dass durch das gute und ruhige Gespräch in Tornesch die Schülerbe-
förderung weiter gewährleistet ist. 
 

  
  
  
zu 10 Verschiedenes 
  

Es liegen keine Meldungen vor. 
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Nichtöffentlicher Teil 

zu 11 Grundstücks- und Personalangelegenheiten 
  

Es lagen keine Beratungspunkte vor. 
  
  
  
  

Öffentlicher Teil 

zu 12 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 
  

entfällt 
  
  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 30.03.2017 

 

 

 
   

(Karl-Heinz Weinberg) 
 

Herr 
Bürgermeister 
Frau 

(Manuela Farr) 
Protokollführerin 
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